

DIE LETZTEN ZEUGEN

Aharon (Arnold) SCHWAGER

geb. 1927

ISRAEL

Ermordete Familienmitglieder:

- Familie PICK aus Prag
- Mutter Grete PICK, geb. ADLER (aus Horn)
- Vater Otto PICK
- Kinder Oskar & Vera PICK

**NACH THERESIENSTADT VERSCHLEPPT
UND IN AUSCHWITZ VERGAST**

“Ich bin am 24. Juni 1927 in St. Pölten geboren, und im Alter von einem Jahr übersiedelte ich mit meinen Eltern nach Wien.

Nach dem “Anschluß” 1938 wurde ich in der Radetzky-Realschule von älteren Schulkollegen verprügelt. Um dieselbe Zeit brachen mitten in der Nacht uniformierte SA-Leute in unsere Wohnung ein und suchten “aus persönlichen Gründen” meinen Vater.

Im September 1938 flüchteten wir – ohne bestimmtes Ziel – nach Italien, wo wir vier Monate als mittellose Flüchtlinge verbrachten. Schließlich hatten wir die Möglichkeit, uns nach Südamerika einzuschiffen und landeten (ohne Visa) in dem gastfreundlichen Land Uruguay.

Nach mehreren schweren Jahren gelang es meinen Eltern, eine bescheidene Existenz aufzubauen. Ich selbst absolvierte eine Technische Mittelschule, und seit meinem 17. Lebensjahr widmete ich mich vollständig der erzieherischen und zionistischen Tätigkeit in verschiedenen südamerikanischen Ländern.

1951, im Alter von 24 Jahren, emigrierte ich zum zweiten Mal, diesmal nach Israel. Die ersten Jahre verstärkten wir, im Rahmen meiner Bewegung, eine bestehende Siedlung, und 1956 gründeten wir einen neuen Kibutz an der Gaza-Grenze. Heute lebe ich mit meiner Gattin in Natanya, wir haben 3 Kinder und 5 Enkel.

Österreich liegt an der Weltspitze kultureller und wissenschaftlicher Errungenschaften. **Lasst uns hoffen, dass der österreichische Staat – Volk und Politiker – endlich den Weg findet, ohne Zweifeln zwischen Gut und Schlecht zu unterscheiden. Und den Mut aufbringt, sich eindeutig für das Gerechte einzusetzen.** Nur wenn dies geschieht, wird die moralische Gegenwart Österreichs der kulturellen und wissenschaftlichen Erbschaft Ehre leisten.”

A LETTER TO THE STARS